

En llamado al Partido Humanista-Verde de Valparaíso Grupo antigay de Santiago se atribuyó atentado incendiario

VALPARAISO. (Por Hernán Camacho).- Un grupo antigay de Santiago se atribuyó ayer el supuesto atentado incendiario contra el club "Divine", en el que murieron 16 personas.

Los presuntos autores del ataque se adjudicaron la autoría del hecho en un misterioso llamado telefónico a la sede porteña del Partido Alianza Humanista Verde.

Los dirigentes de la colectividad política informaron que hoy a las 10,30 horas se reunirán con el gobernador de la Provincia de Valparaíso, Harry Knittel, a quien harán la denuncia formal del caso.

En tanto, ayer se efectuaron en el Cementerio 3 de Playa Ancha los funerales del joven Oscar Alfredo Romero, una de las 16 víctimas del siniestro.

Asimismo, el comandante del Cuerpo de Bomberos de Valparaíso, Miguel Sánchez, reiteró que, según los peritajes de la

institución, el incendio se produjo por un recalentamiento de los conductores eléctricos y no por un cortocircuito.

Añadió que, por la misma razón, se registraron grandes llamaradas que destruyeron en pocos minutos la escala de acceso al local, dejando bloqueadas en el segundo piso a más de 70 personas.

Agregó que "no hay que buscar ninguna bomba incendiaria, esas son simples especulaciones".

Ministro en visita

Por su parte, en Santiago, la Corporación Chilena de Prevención del Sida afirmó que el incendio del club "Divine" mostró una vez más la vulnerabilidad de las personas de orientación homosexual a todo tipo de violencia y desgracias.

Añadió que la calificación que se está dando de estas personas como "per-

vertidos, enfermos o perdidos" provoca actos violentistas, "como aparentemente parece ser el origen del siniestro", afirmó.

Por lo mismo, exigieron el total esclarecimiento de las causas del incendio y atendiendo la alarma pública que ha causado el hecho, pidieron que se designe un ministro en visita.

Investigación propia

En tanto, en conferencia de prensa ofrecida ayer en la capital, varias organizaciones de gay y lesbianas insistieron en que el incendio fue intencional. Según ellos, han efectuado numerosas averiguaciones, tanto por cuenta propia como en conjunto con Carabineros e Investigaciones.

Sin embargo, afirmaron que por sí mismos han tenido mayores posibilidades de acercarse a la verdad, puesto que los sobrevivientes se han sincerado

con ellos sin temores.

En lo principal estas averiguaciones dejan en claro que están plenamente identificados tres testigos que juran haber visto que el incendio corresponde a un atentado. Y es más, estos "investigadores" han conseguido declaraciones de tres importantes testigos presenciales: un taxista que pasaba en ese momento por el lugar, un vecino y un viejito que vende sandwiches en las inmediaciones del local siniestrado.

Con base a lo anterior, para ellos no tiene valor alguno la versión entregada por los técnicos del Cuerpo de Bomberos de Valparaíso en el sentido de que todo obedeció a una falla en el sistema eléctrico.

Varios antecedentes al respecto fueron entregados ayer en conferencia de prensa, en la que estuvieron presentes diversos dirigentes de movimientos lesbico-homosexuales.

Muchas amenazas

La principal declaración la hizo un representante de los homosexuales de Valparaíso, Víctor Palma. A las interrogantes de los ángeles de "La Cuarta" dijo que ellos no "están ni ahí" con lo que dijeron los bomberos, aclarando que no puede pensarse de un reyentón o fallo en la caja distribuidora del sistema eléctrico, ya que esta se encontraba en el segundo piso y el fuego comenzó en la escalera de acceso, en el primer piso. Además, señaló que es imposible decir que en



Lesbianas y homosexuales exigieron ayer ministro en visita por el incendio de la discoteca porteña, donde perecieron 16 personas. Al extremo izquierdo, Víctor Palma, quien vino de Valparaíso a contar algunas verdades sobre el siniestro.

ese instante hubo una sobrecarga, pues casi todas las luces estaban apagadas, ya que se estaba desarrollando el show. Agregó que al declararse el fuego, las luces continuaron encendidas hasta última hora, mientras las llamas comenzaban a hacer estragos en el primer piso. Luego hizo mención a que ese negocio había sido amenazado y sufrido atentados en numerosas oportunidades, precisamente por sujetos que en algunas oportunidades fueron lanzados a la calle por estar consumiendo drogas o por escandalosos. Y como si eso fuera poco dejó en claro que en sus investigaciones tienen las declaraciones del vendedor ambulante, el vecino y el taxista. Y también tienen a su haber declaraciones en cuanto a que varios sospechosos fueron vistos rondando en las inmediaciones en los momentos previos al incendio.

Gran apoyo

La conferencia de prensa se efectuó a las 11 horas de ayer en la sede del Movimiento

Lesbico-Homosexual, en la calle Granada de Santiago.

Y para darle mayor peso al asunto, uno de los capos de la organización dijo que adherían las siguientes organizaciones: Colectivo Lesbico Feminista Ayuquellón, Santiago; Liber-II, Paine; Colectivo de Arte Yeguas del Apocalipsis, Santiago; Movimiento de Liberación Homosexual, Movill, Santiago; Colectivo Lesbico Lea, Concepción; Jucongay (Juventud Gay de Concepción), Concepción; Agrupación de Homosexuales de Calama, Calama; Centro de Estudios de la Sexualidad; Comité Chileno Cuauqueros; Centro de Educación y Prevención en Salud Social y Sida; Corporación Chilena de Prevención en Sida; CEPSS, Valparaíso; CEPSS, Santiago; Participación Democrática de Izquierda; PDI; Partido Alianza Humanista Verde; Nueva Izquierda; Comando candidatura Manfred Max-Neef; Arçilla; Casa La Morada; Proefa; Capivil, y Arturo Barrios, candidato a diputado.

Identificadas todas las víctimas de la tragedia

VALPARAISO.- Peritos de la Policía de Investigaciones, conjuntamente con forenses del Servicio Médico Legal, lograron identificar los cadáveres calcinados de las 16 víctimas de la tragedia del club "Divine".

Sin embargo, sólo hoy será dada a conocer la nómina completa, la que ayer en la tarde fue entregada al titular del Séptimo Juzgado del Crimen de Valparaíso.

Hasta el momento, las víctimas identificadas son las siguientes: Julián Domínguez Elordi, quien será trasladado a Santiago; Gabriel Martínez Núñez; Hugo Beltrán Angel; Andrés Agüero Bravo; Mauricio Erranz Suazo y Jorge Valverde Cilientes. Anteriormente habían sido identificados Carlos Araya González, Víctor Hugo Santander Ibáñez, Oscar Alfredo Holz Romo y Rodrigo Quiroz Bustamante.